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E XP E DI E NT E

Professor de Matemática do 2º grau,
aposentado e bacharel em Direito.

Editor do Jornal da Cidade.

Um arcoense na
terra do Tio Sam

Dimas Rodrigues

CDXCVIII

Sabe aquele norte americano? Se não for
rico é classe média alta!

Então, este é o casal Bruce e Sandy. Ela
tinha uma empresa (ou era representante de
alguma) de turismo. Ela fazia o roteiro das
viagens e era responsável pelas passagens.
Foi assim que fizemos um tour pela Califór-
nia e fomos na Disneylândia, a Disney da
Califórnia, ou seja, a primeira delas, a prer-
cursora. Naquela época a Disney de Orlan-
do, na Florida, era a mais moderna. Fiquei
boquiaberto com a Disney da California, ima-
gine a Disney de Orlando, na Florida!

Fomos convidados a jantar na casa do
casal Sandy e Bruce. Ele era advogado. Des-
tes americanos setentões, porém, fortes pra
caramba. Eram somente os dois e ouvi di-
zer que um filho deles, casado, que morava
no México, estava em Madison (WI), porém
ele não foi convidado.

Americano é assim. Ele não passa a mão
na cabeça de filho.

Todo rico, quando você vai à casa deles,
eles gostam que converse bastante. Acho que
é a curiosidade para saber alguma coisa da
visita. Americano, se convida alguém para
jantar, ele faz questão de servir e não admi-
te alguém ajudar. Visita é visita!

A maioria de nós não falava inglês. Eu,
muito pouco, às vezes falava espanhol sem
ter estudado nada da língua de Salvador Dali.

Mas fui tocando o barco pra frente.

Nossa mente
pensa várias coi-
sas ao mesmo tem-
po, vai e volta.
Quando precisa-
mos buscar um en-
tendimento mais
amplo, devemos
olhar todos os la-
dos da questão,
descartando hipó-
teses duvidosas e
d es n ec e s sárias
para não criarmos
desconfianças que
impedirá de ajudar
a clarear pontos de
vistas. Devemos
contar com o apoio
do espírito santo,
ELE é o primeiro
com certeza, que-
rer ajudar as pes-
soas, enxergarem
de forma sobrena-
tural, pena que vi-
vemos num mundo
onde a fé está cada
vez mais escassa.
Não podemos ir
contrária a força
que nos leva, quan-
do sentires que
está indo contra
essa força, des-
confie que suas
decisões não estão

Não há nada mais veloz que o
pensamento

Na casa do Bruce e Sandy

a favor, o que desani-
mam muitos por não
conseguirem ainda
enxergar, as demoras
de Deus e desativam
essa força sem per-
ceber. Pois nada que
vem de Deus é fácil ,
mas ainda é o cami-
nho mais seguro,
mesmo que aja con-
trariedades, enfermi-
dades, desemprego,
adversidades, pois
neste caminho não
estamos livres de pe-
lejar, mas mesmo du-
vidando segue-o se
não nunca contem-
plarás o que viemos
cumprir, afinal vários
são os caminhos, até
mesmo porque exis-
tem perigos demais.
Como  uma estrela ou
pontas o pensamen-
to vai e volta batendo
nas pontas e não
deve deixar de bater
em nenhuma ponta,
no caminho que ele
percorre, voltando
para se completar o
extraordinário efeito
causador do impac-
tante, raciocínio que
redistribuído como

cartas irão acrescen-
tar ligando de encon-
tro com outros pen-
samentos que aceita-
rão ou serão repeli-
dos. Pois pensamen-
tos não podem dar
margem de insegu-
rança, como efeito
bumerangue ele deve
cumprir seu papel,
acertar o alvo do má-
ximo de outros pen-
samentos formando
uma rede de cone-
xões via dupla, o pen-
samento que bate
aqui, sairá de forma
muito mais elaborada
do que entrou. Essa é
a probabilidade de
que pensamentos se
misturam dando uma
excelente qualidade,
umas pessoas irão
demorar a ver resul-
tados, outras já verão
com maior facilidade.
Nunca pare pois o co-
nhecimento nunca
têm fim ou podemos
doar na esperança de
receber ou podemos
acreditar também
que doando nunca
teremos resultado.
Mas eu ainda sou

dessas de que
quanto mais doa-
mos de alguma for-
ma voltará, não do-
amos apenas o ma-
terial claro que se
puder ótimo. Mas
existem muitas for-
mas de doar e vive-
mos num mundo
muito egoísta, mas
mesmo assim doe,
arrume um jeito de
se doar, sempre
existe se lá no fun-
do acreditamos
que como Jesus
disse feliz aquele
que doa, mais do
que recebe. Não
precisamos ter,
mas se temos dons
para que guarda-
los? É ali mesmo
onde nascemos que
vivemos que deve-
mos multiplicar
nem que seja doe
seu pensamento.

Deputado Antônio Carlos Arantes destina
mais R$400 mil reais em emendas

parlamentares para a educação em Arcos

Através de  uma soli-
citação dos vereadores

Laerte Cesário Mateus
(PTC), Ney Carlos Miran-
da (PTB), do  Presidente

Ronaldo Gaspar Ribeiro
(PTC), Kátia Mateus  de

Moura (PL), Flávio Cor-
reia da Silva (PSD B) e

Ademar Aur eliano de
Medeiros (Av ante), qua-
tro escolas da Rede Mu-

nicipal de Arcos vão re-
ceber R$100 mil cada

para investirem em equi-
pamentos e mobiliários.

A verba na casa dos
R$400 mil reais advém
de uma emenda parla-

mentar do Deputado Es-
tadu al Antônio Carlos
Arantes (PSDB).

A solicitação da ver-
ba para a educação nas-
ceu de um ofício envia-

do ao parlamentar pela
Câmara de Vereadores
de Arcos no  último dia

20 de outubro.
As escolas cont em-

pladas serão:

“Laura Andrade” (Co-
munidade  São Domin-
gos),

“Sebastião Teixeira
Borges” (Comunidade
Boa Vista),

Arantes tem feito muito pela cidade de Arcos e pelo povo arcoense, em
uma parceria com várias lideranças do município

“Olinda Veloso” (bair-
ro Olaria) e “Julieta Ri-

beiro da Fonseca” (bair-
ro Jardim Bela Vista).

“Fizemos a parcer ia

com a Câmara e a Prefei-
tura, e quem ganha é o
povo; são as nossas cri-

anças. Teremos R$400
mil para melhorar a qua-
lidade da Edu cação” ,

anuncia o deputado.
O depu tad o Arantes

tem feito muito pela cida-

de de Arcos e pelo povo
arcoense, em uma parce-
ria com várias lideranças

do município como Dr. We-
llington Roque, Irmã San-
dra Gontijo, Prefeitura e

Câmara de Vereadores,
buscando sempre o bem
comum da coletividade.
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Notas do Pejora

Dimas Rodrigues

dimasjc@oi.com.br
Grandes pensadores

A natureza fez o homem
feliz e bom, mas a

sociedade deprava-o e
torna-o miserável.

Chico Xavier

O livro espírita é
sempre um amigo

disponível para
dialogar conosco, nos
ensinando o melhor

caminho para a
aquisição da paz e da

felicidade a que
aspiramos encontrar.

Jean-Jacques Rousseau

Aparência designa a
presentação de um

objecto admitido como
diferente do que é na

realidade.

Immanuel Kant

PREFEITO DE CUIABÁ É AFASTADO DO
CARGO E CHEFE DE GABINETE É PRESO EM

OPERAÇÃO POR IRREGULARIDADES DA
SECRETARIA DE SAÚDE

Em nota, prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) diz que rece-
beu notícia de seu afastamento com 'surpresa' e que 'poste-
riormente irá se manifestar à população e imprensa.

 O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro (MDB), foi afas-
tado da função nesta terça-feira (19) por ordem da Justi-
ça. A determinação se deve à investigação de suposta
organização criminosa voltada para contratações irre-
gulares de servidores temporários na Secretaria Muni-
cipal de Saúde. As apurações indicam que a maioria das
contratações foi feita para atender interesses políticos
do prefeito.

O chefe de gabinete da prefeitura, Antônio Monreal
Neto, foi preso temporariamente. Fonte: G1

FUNCIONÁRIOS MUNICIPAIS IRÃO TER
AUMENTO

O prefeito Claudenir Baiano José de Melo, de Arcos, já
enviou o projeto de reajuste do funcionalismo munici-
pal, que está sem reajuste deste 2020. O projeto já foi
votado na câmara de vereadores e aprovado por unani-
midade. O reajuste é retroativo ao ano de 2020.

AS CHUVAS

Resolveram dar o ar da graça, em Arcos, e este fenô-
meno está ocorrendo em todo o Brasil. Tem chovido bas-
tante principalmente de madrugada e a natureza tem
sorrido aliviada. O rios também estão bem e com água
suja. Hora de pescar rs

ANO QUE VEM É ANO ELEITORAL

O governador mineiro, Romeu Zema, considerado o
melhor governador do Brasil, pelas ações que implemen-
tou dentro do Estado de Minas, que estava insolvente,
pegando uma dívida de 240 bilhões, conseguindo equa-
cioná-la e colocando o salário do funcionalismo, como
um todo, em dia e pagando no quinto dia útil.

E AGORA?

Ano que vem é ano eleitoral e os adversários do gover-
nador irão querer prometer a reposição salarial e às ve-
zes até de forma irresponsável. A educação está há 6
anos sem reajuste.  Pelo menos a reposição da inflação.

 Pandemia recrudescendo
 O time do Galo
 O técnico Cuca

 Violência
 Corrupção
 Inflação

Possante Pejorativo

CURTINHAS e
POSSANTES

No Mineirão no
domingo

No domingo passado,
em que o Galo derrotou
o indigesto Cuiabá, pelo
Brasileirão, de virada,
por 2 a 1, adivinhe quem
esteve no Mineirão com
a família? O vice-prefei-
to de Arcos, doutor Ser-
gio Vilela, esposa e filha,
todos com a camisa do
Galo. Estavam acompa-
nhados do Robinho, fun-
cionário da prefeitura
municipal e líder comu-
nitário.

O governador
mineiro

Romeu Zema, conge-
lou o ICMS do preço dos
combustíveis. Vamos ver,
agora, se baixa ou per-
manece o mesmo preço.
A Petrobrás já anunciou
um novo reajuste.

Estive com o
doutor João Júlio

Cardoso

Que já foi, em passado
recente, vice-prefeito de
Arcos e Secretário de
Saúde na administração
passada. Ele deu o reca-
do do mão de fada na co-
zinha, ex-vereador Jamir
Leiteiro, que convidou
ele, CD João Júlio, e o
editor do JORNAL DA
CIDADE, para um happy
hour. É só marcar!
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Gente que Brilha

ALARC

Edição  Especial

Gente que Brilha

ALARC

Edição  Especial
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Prefeitura de Arcos volta a distribuir ‘cesta verde’
às famílias carentes

Retroativo do funcionalismo público será pago dia 29;
segunda parcela do 13º está prevista para novembro
Na semana do Dia

do Servidor Público,
comemorado na pró-
xima quinta-feira
(28), a Prefeitura de
Arcos tem duas ex-
celentes novidades
para os cerca de
1775 funcionários
municipais (ativos,
aposentados e pensi-
onistas).

A primeira delas é
em relação ao valor
do pagamento retro-
ativo do reajuste sa-
larial. Ele estará na
conta de todos os
servidores públicos
nesta sexta-feira
(29). O pagamento
será referente aos
meses de janeiro a
julho.

Já para novembro,

o Governo Municipal
está preparando o
pagamento da se-
gunda parcela do
13º. De acordo com o
secretário de Fazen-
da, Cleomar Silva, a
última parcela esta-
rá na conta dos ser-
vidores a partir da
segunda quinzena
de novembro.

REAJUSTE

O reajuste salari-
al, no valor de 4,52%,
foi concedido a todos
os servidores públi-
cos em agosto. Só
não foram contem-
plados prefeito, vice-
prefeito e secretári-
os.

Nos últimos anos,
os servidores não ti-

veram reajuste sala-
rial, apenas uma pe-
quena correção em
relação à inflação.

O reajuste de
4,52% é o percentual
do Índice Nacional
de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA).
“Nossos servidores
mereciam um au-
mento até maior, ten-
do em vista que em
2019, nem a correção
em relação à infla-
ção eles tiveram, e
ficaram extrema-
mente prejudicados,
com uma brusca
queda no valor da
renda. No entanto, a
Lei Complementar
173 nos permite con-
ceder somente o ín-
dice do IPCA. Esta-
mos trabalhando

para que nos próxi-
mos anos possamos
conceder um ganho
real aos nossos ser-
vidores, que já fica-
ram tão prejudica-
dos no passado”, in-

forma o secretário
de Fazenda.

O Governo Muni-
cipal fez um traba-
lho muito sério de
cálculos para pro-

mover o reajuste de
forma responsável,
tendo se cerificado
que conseguirá hon-
rar com o pagamen-
to em dia da folha de
pessoal.

O programa foi suspenso no ano passado e restabelecido pelo Governo Municipal 2021-2024. Em tempos tão
difíceis, iniciativa garante alimentação nas casas dos arcoenses e ajuda os pequenos produtores rurais

O
 Governo Muni-
cipal traz uma
im p o rt an te

notícia para a popu-
lação carente de Ar-
cos. Trata-se do res-
tabelecimento do Pro-
grama de Aquisição
de Alimentos (PAA),

que se refere à entre-
ga de ‘cestas verdes’
aos usuários da As-
sistência Social da ci-
dade de Arcos. O ar-
roz e feijão de cada
dia será incrementa-
do com legumes, ver-
duras e frutas, adqui-

ridos de pequenos
produtores rurais do
município.

De acordo com o
secretário municipal
de Desenvolvimento e
Integração Social,
Sérgio Veloso, o pro-

grama foi suspenso
no ano passado. O
atual Governo, ciente
da importância desta
iniciativa para as fa-
mílias carentes, tra-
balhou incansavel-
mente para que o pro-
jeto fosse renovado
junto ao Governo Fe-
deral. Destaca-se o
envolvimento e com-
prometimento da
equipe técnica da Se-
cretaria de Integração
Social. “Quero agra-
decer muito o empe-
nho da equipe técni-
ca da Secretaria, es-
pecialmente à coor-
denadora Lírian Paim,
que além de conse-
guir o reestabeleci-
mento do Programa
no Município, conse-
guiu a suplementa-
ção do valor”, desta-
ca Veloso.

No ano passado, o
programa era de
R$120 mil; já agora
será de R$150 mil via
Governo Federal, e
mais R$80 mil do Go-
verno Estadual. “Vale
ressaltar que tudo
isso não seria possí-
vel sem a credibilida-
de do atual Governo
nas esferas Estadual
e Federal”, comple-
menta o secretário de
Integração Social.

Os produtos distri-
buídos são adquiri-
dos da agricultura fa-
miliar, fomentando tal
atividade prejudicada
pela pandemia, e ain-
da, trazendo frutas,
verduras e legumes
de qualidade para as
mesas de famílias ca-
rentes de Arcos. De

acordo com a coorde-
nadora do programa,
Lírian Paim, serão be-
neficiados cerca de
aproximadamente 30
produtores rurais,
podendo esse núme-
ro aumentar durante
o período de vigência
da proposta, que é de
1 ano.

A coordenadora faz
questão de ressaltar
a exigência do Muni-
cípio para que os pro-
dutos ofertados se-
jam da mesma quali-
dade dos que são ad-
quiridos pela popula-
ção em quaisquer es-
tabelecimentos co-
merciais da cidade.

Recebem a ‘cesta
verde’ famílias ca-
dastradas na Integra-
ção Social.
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Tinha medo de
morrer e ir para o in-
ferno. A ideia de
queimar, pela vida
eterna, no fogo rode-
ado de capetas e
afins, o aterrorizava.
Para evitar esse ce-
nário rezava com-
pulsivamente, debu-
lhava, toda noite, um
rosário.

Queria mesmo era
ir para o céu. Ficar
sobre as nuvens, ro-
deado de anjos e ar-
canjos de toda  or-
dem. Essa ideia,
sim, o reconfortava.
Julgava ser merece-
dor dessa dádiva,
pois rezava para os
seus e por aqueles
que já se foram.

O tolo viveu os
seus 60 e poucos
anos e não aprendeu
que é aqui que se
vive o céu e o infer-
no. É na consciência
que estão estes dois
ambientes, e é ela
que compele o indi-
víduo a agir na dire-
ção de um dos dois.

Quanto maior a
consciência, maior a
cobrança. Do igno-
rante não pode ser
exigido muito, a não
ser que aprenda. Já
dos que têm compre-
ensão é necessário

CÉU E INFERNO
que apliquem o que
foi apreendido e
acrescente ao seu
redor o que reteve
pra si.

O pior inferno não
é o figurativo, mas o
que se vive interna-
mente. O mesmo
caso se aplica ao
céu. Quanto mais
equil ibrada a pes-
soa, mais paz ao seu
redor existirá.

Filosofia barata à
parte, o fato é que nos
dias atuais manter-
se em paz é um
exercício que de-
manda perseveran-
ça. Se não bastas-
sem os grilos de
cada um, a convivên-
cia, e os atritos ad-
vindos dela, acabam
por tencionar as re-
lações e os ambien-
tes onde eles ocor-
rem.

O céu e o inferno
são uma questão de
postura e não de an-
seio. Eles estão mais
ligados ao campo
prático do que ao
campo das conjectu-
ras. Sendo assim,
independente do
meio em que se es-
teja inserido, é pos-
sível ter o mínimo de
paz.

Aí cabe outra afe-

rição barata: cada
um é capaz, pelo
menos internamen-
te, de construir o
ambiente em que
queira viver.  A par-
tir dessa escolha re-
produzir, para o ex-
terno, o que foi resol-
vido internamente.

É aqui, no tempo
presente, que tudo
acontece. Não adian-
ta muito querer ou
fugir de outros ambi-
entes sem se resol-
ver primeiro aqui.

Essa reflexão diá-
ria é um estágio pur-
gatório que destila
aqueles que se atre-
vem a querer mais.
Por mais que se re-
negue, o sofrimento,
em determinados
casos, é instrumen-
to de crescimento.

A cada dia que se
vive é dada essa
oportunidade. Ter
consciência  dela e
não mudar é um
exemplo de sofri-
mento que não che-
ga a lugar nenhum.
Quem sabe, aí, a
reza seja necessária
para entorpecer os
sentidos em busca
do engodo da salva-
ção sem atrito. Mes-
mo que ela seja in-
terna.

Por Rodrigo Dias

RODRIGO DIAS é jornalista e web poeta, há mais
de duas décadas trabalha no mercado de

comunicação.
Formado em Publicidade e Propaganda, também

atua como assessor de comunicação.

Geraldo Ló

Empresário
ex-cirurgiãoDentista
Empreendedor

GRUPO CIVITAS

O mesmo grupo

que fez o último

grande evento na

cidade com reper-

cussão regional, o

encontro dos Arco-

enses Ausentes, no

qual homenageou

os nonagenários da

cidade e que desa-

guou na constru-

ção do maior mo-

numento da cidade

“Eu Amo Arcos”,

usando de sua cri-

atividade e origina-

lidade, propõe fa-

zer em 2021 ou pós

pandemia , com seu

profundo espírito

de cidadania, um

projeto no qual, ho-

menageia toda cri-

ança nascida em

Arcos em 2021 O

projeto denomina-

do “Sementes Ar-

coenses do Ama-

nhã”, teria como

objetivo, plantar

uma árvore para

cada criança nasci-

da em 2021, culti-

vando  um bosque,

no qual teria uma

placa com o nome

da criança próxima

da árvore (nome da

árvore também) e

um comprovante

com o nome da cri-

ança, dos pais e do

local, sendo que

desta forma, pode-

remos junto às cri-

anças arcoenses,

expressar nosso

orgulho por Arcos.

A sugestão inici-

al para construir o

bosque seria na

área da ETE I co-

nhecido pelo nome

pejorativo de “pini-

cão” passando a

chamar de Bos-

que Sementes

do Amanhã, que

tem a especificida-

de de ser ecologi-

camente correto.

Sua participação é

essencial para a

execução deste

projeto. Junte-se a

nós e participe.

Comissão Raízes de Arcos
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“A edificação do progresso passa pelas mãos de
vocês, servidores” - declara padre Paulo César

Em Missa celebrada na tarde desta quinta-feira (28), pela comemoração ao Dia do Servidor, o sacerdote
destaca a importância do funcionalismo público dentro da sociedade

Por causa da pan-
demia, o Governo
Municipal de Arcos
não conseguiu come-
morar o Dia do Servi-
dor Público com a fes-

ta que já virou uma
tradição na cidade.
Mas a data não pas-
sou em branco. Na
tarde desta qu inta-
feira (28), uma Missa

em Ação de Graças
celebrada no prédio
da Prefeitura home-
nageou os 1775 servi-
dores municipais
(ativos, aposentados

e pensionistas).

O celebrante foi o
padre Paulo César
que, com muita sabe-
doria, conduziu o mo-
mento. Em sua fala,
ele destacou o papel
do funcionalismo pú-
blico dentro da comu-
nidade. “É na Prefei-
tura onde nasce o
serviço para todo o
município. O bem-es-
tar, a alegria e o bem
comum saem daqui,
e passam pelas mãos
dos servidores públi-
cos, até chegarem
aos cerca de 40 mil
habitantes”. Consta-
ta. “A edificação do
progresso passa pe-
las mãos de vocês,
servidores”.

Ao funcionalismo,

o padre fez um pedi-
do especial. “Eu peço
que vocês continuem
cuidando das pesso-
as, em especial, das
mais pobres, que são
as que mais necessi-
tam do serviço públi-
co”. Ele ainda dirigiu
palavras de carinho e
incentivo ao prefeito
Claudenir José de
Melo-Baiano. “O Bai-
ano é apelidado na
cidade como ‘o pre-
feito do povo’, e ele
nunca pode perder
este carisma que eu
admiro tanto, que é o
de se dedicar às pes-
soas mais carentes”.

Representando to-
dos os servidores, os
secretários munici-
pais participaram da
procissão do ofertó-

rio, colocando no altar
objetos que elucidam
os trabalhos desen-
volvidos pelas respec-
tivas Secretarias.

No final da celebra-
ção, em formato de
prece, o prefeito Bai-
ano cumprimentou o
funcionalismo públi-
co. “Peço a Deus que
envie o seu Espírito
Santo a cada um de
nossos servidores,
para que de posse do
Espírito Santo, nós
possamos atender as
reivindicações de
nossa população”.
Ele ainda fez memó-
ria aos servidores, in-
clusive ex-prefeitos,
que tanto contribuí-
ram com a cidade, e
descansam hoje ao
lado de Deus.

CONVÊNIO ENTRE PREFEITURA E SANTA CASA
VAI PERMITIR CIRURGIAS POR VÍDEO EM ARCOS

Arcos está caminhando a passos largos

para se tornar referência em saúde na re-

gião. Depois da implantação da moderna

Unidade de Terapia Intensiva (UTI) para
o tratamento da Covid-19, o novo avanço

será a disponibilização de cirurgias por

vídeo, um projeto pioneiro no município.

Na tarde desta quarta-feira (27), o pre-

feito Claudenir José de Melo; a secretária

municipal de Saúde, Adalgisa Borges; e a
provedora da Santa Casa de Arcos, Irmã

Sandra Gontijo assinaram o convênio. Por

meio dele, o Município repassará R$720

mil para a compra de equipamentos ci-
rúrgicos.

As cirurgias vão ser realizadas na Santa

Casa, que tem todo o espaço físico e o
aporte técnico necessários para os pro-

cedimentos.

Os investimentos constantes em Saúde
são uma das principais metas deste
Governo, gestão 2021-2024.
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Leila Rodrigues é escritora e palestrante
comportamental

Sonho de mulher
Tudo começa com

sonho. Um sonho,
uma ideia ou uma in-
tenção. Um sonho
que ins iste em ser
sonhado com os
olhos abertos.

Do sonho, de in-
tenso, surgem as pri-
meiras perguntas.

Pode? Não pode?
Por quê não? Por que
sim?

As perguntas cres-
cem. Quem mais?
Onde? Quando? Mas
e se? E se fizermos
assim?

Mais pessoas che-
gam. Mais perguntas.
Agora pensadas jun-
tas. Quem pode fazer
isso? Quem pode fa-
zer aquilo? Quem faz
isso bem? Quem co-
nhece aquilo?

Arquitetos come-
çam a arquitetar. En-
genheiros começam
a calcular. Construto-
res começam a cons-
trução e, como não
poderia ser diferente,
escritores começam a
arquitetar, calcular e
construir. Pautados

BRASILEIROS
NATURALIZADOS

(parte 2)

Hoje vamos ver a
segunda hipótese de
naturalização. Essa
alínea ‘b’ se aplica a
quais estrangeiros ,
de quais nacionalida-
des? Todos. Ela se
aplica a todos os es-
trangeiros, inclusive
aos originários de lín-
gua portuguesa. En-
tão ela vale pra todo
mundo. Vale pra todo
mundo que cumprir
quais requisitos?
 Todos os que te-

nham residência no
Brasil há mais de 15
anos,  também inin-
terruptos;
 Sem tem conde-

nação penal (atenção
para condenação
aqui: a gente está fa-
lando de condenação
penal.

A diferença de tem-
po é grande compara-
do à alínea ‘a’, que re-
mete ao prazo do es-
tatuto do estrangeiro
que são 5 anos ou só
o prazo de 1 ano inin-

terrupto pro originário
de língua portuguesa.

Na alínea ‘b’ é só
um prazo pra todo
mundo, qual é o pra-
zo? Mais de 15 anos
ininterruptos.  Além
disso, a pessoa tem
que comprovar que
não tem nenhuma
condenação criminal.
A condenação civil
não faz diferença,
condenação traba-
lhista não faz diferen-
ça, nenhum tipo de
condenação faz dife-
rença aqui, é só con-
denação criminal. É
só condenação penal
que impossibilita, que
inviabiliza a naturali-
zação.

Cibele Kadomoto

Av. Magalhães Pinto, 378 centro ARCOS-MG

Essa condenação
penal precisa ser
transitada em julga-
do? A Constituição
está dizendo que é
necessário? Não. Mas
é necessário? É ne-
cessário. Por quê?
Porque ninguém será
considerado culpado
até o trânsito em jul-
gado da condenação.
Lá atrás a gente viu
um princípio chama-
do Presunção da Ino-
cência, lembram? A
Presunção da Ino-
cência a gente não vai
aplicar só no artigo 5º,
a gente vai aplicar na
Constitu ição inteira
em todas as situa-
ções. Essa condena-
ção penal, obrigatori-
amente, precisa ser
transitada em julgado
para que a pessoa
não consiga se natu-
ralizar porque ela tem
o benefício do princí-
pio da Presunção da
Inocência.

O fato de um es-

trangeiro estar res-
pondendo a um pro-
cesso criminal im-
possibilita a naturali-
zação? Não, porque
ainda não houve –
mesmo que já tenha
havido uma condena-
ção, se ainda não
houve trânsito em jul-
gado ele não é consi-
derado culpado, en-
tão ele consegue se
naturalizar. Mas aí o
que a gente tem? Ele
está respondendo
por um processo cri-
me. Esse processo
não imposs ibilita a
naturalização, ele
consegue se natura-
lizar. Depois ele é
condenado com trân-
sito em julgado, o que

Art. 12. São brasileiros: II - naturalizados:
b) os estrangeiros de qualquer nacionalidade, residentes na

República Federativa do Brasil há mais de quinze anos
ininterruptos e sem condenação penal, desde que requeiram a

nacionalidade brasileira.

na vontade e no so-
nho que agora so-
nham juntos, escrito-
res pesquisam, reú-
nem, conversam,
aprendem e decidem.
Tudo em prol do so-
nho que agora é cole-
tivo.

Chega o grande
dia. Que parece um
dia comum de uma
pequena cidade des-
te gigante país. E o
grande dia se torna
imenso, deliberada-
mente imenso. Imen-
so de histórias, de
competências, de cul-
tura, de determinação
e de amor pela escri-
ta.

Então a pequena
cidade cresce. E fica
enorme. Tão grande
que cabe todos aque-
les que, mesmo sem
saber, construíram o
legado acadêmico
desta agora, grande
cidade.

É para se orgulhar!
É para ficar registra-
do na história de Ar-
cos. Nós temos uma
Academia de Letras

de Arcos. Com o ob-
jetivo de respeitar e
proteger a Língua
portuguesa e também
de fomentar a escrita
e a leitura na nossa
região.

Porque nós acredi-
tamos que, só a edu-
cação e o conheci-
mento, podem salvar
a humanidade das
suas próprias igno-
râncias.

Nós acreditamos
que a leitura e a es-
crita podem nos tirar
do lugar comum. Nós
acreditamos no poder
exponencial da leitu-
ra e na força liberta-
dora da escrita. Es-
crever liberta, escre-
ver salva-nos da dor
silenciosa de viver.

A partir de agora,
imortal será a cultura
deste povo!

- Dedicado à presi-
dente da ALARC - Ro-
sana Cristina Ferreira
Silva. A mulher que
sonhou primeiro e
depois nos levou com
ela.

acontece? Ele perde a
nacionalidade.

Uma outra questão:
uma condenação civil
transitada em julgado
é impedimento para
naturalização? Não,
porque apesar do
trânsito em julgado, a
condenação foi civil e
a Constituição só fala
em condenação penal,
condenação criminal.

Agora que vem a
grande diferença:
 na alínea ‘a’ a na-

turalização é ordiná-
ria: você cumpre os
requisitos, requer e
pode conseguir ou
não;
 na alínea ‘b’ a na-

turalização é extraor-
dinária: você cumpre
os requisitos, requer a
naturalização e conse-
gue (cumprindo os re-
quisitos) se tornar um
brasileiro naturalizado.

A condenação não
precisa ser no Brasil,

pode ser fora do Bra-
sil, desde que tenha
devido processo le-
gal, ampla defesa,
trânsito em julgado.

A naturalização ex-
traordinária é uma
exceção que traz pro
estrangeiro um direi-
to subjetivo, porque a
Constituição está di-
zendo que basta que
ele requeira e mesmo
assim está exigindo
um prazo de perma-
nência enorme de re-
sidência ininterrupta
no Brasil que é um
prazo de mais de 15
anos. Esse prazo já
foi um prazo de mais
de 30 anos, que não
existe mais.



930 de outubro de 2021

C
  
M

  
A

  
P

Frases do mês

José Vieira de Faria Nogueira
(Vieira)

Qual foi o placar do
jogo do Galo ontem?
Eu durmi kkk!
Marilsa Couto,
atleticana, gente fina,
amiga de WhatsApp do
editor do JC.

Nem todo mundo tem o privilégio de ter
um irmão como o Getúlio. Só a família
do Bandico que tem e além disso ele é

meu compadre.
Advogado João Carlos Gontijo de

Amorim, irmão do Getúlio Amorim, 62
anos trabalhando no serviço público
estadual, sendo homenageado pela

Assembleia Legislativa do Estado em
uma indicação do deputado e amigo, de

longa data, Antonio Carlos Arantes.

Leia o jornal O TEMPO, de terça-
feira, que você vai saber a
situação do Galo.
João Ramos Neto, o Yohan, vovô,
aposentado, investidor na Bolsa de
Valores, arcoense há muito
radicado na Bahia, cruzeirense, na
Série B, preocupado com o Galão
da Massa, que está prestes a
conquistar a inédita tríplice coroa.

O Jamir pediu que a gente
marcasse o dia para ir à casa

dele para um happy hour.
CD João Júlio Cardoso, para o

editor do JC, e o ex-vereador
Jamir Leiteiro, um mão de fada
na cozinha, cuja especialidade

é uma farofa de jiló e um
frango com caldo imbatível.

“O alicerce da felicidade
é“feito com tijolos da

coragem,“do sorriso, “da
humildade“e de uma constante

doação.”

Governo avança tratativa para
transformar Arcos em uma

cidade mais humana, eficiente,
sustentável e inteligente

Programa pioneiro na região, implantado pela Prefeitura
nesta gestão, vai unir representantes da sociedade para

construir junto com o Executivo o município ideal, onde a
população viva com muita qualidade de vida

O que falta em Ar-
cos? Esta pergunta
será dirigida a 50 pes-
soas da cidade, que
representam a popu-
lação nos diversifica-
dos ramos, a exemplo
do coméricio, indús-
tria e serviço público.
A partir das respos-
tas, será traçado um
plano estratégico de
ações para solucio-
narem os problemas
detectados.

O Governo Munici-
pal 2021-2024, preo-
cupado com o desen-
volvimento econômi-
co e sustentável de
Arcos,  abraçou este
projeto do Instituto
Smartcitizen, após re-
comendações da ex-
vereadora Marlene
Rodrigues. Inclusive,
ela será a mentora da
iniciativa na cidade.

Na manhã desta
sexta-feira (29), a di-
retoria executiva do
Smartic itzen apre-
sentou a metodologia
da ação a lideranças
do Governo. Partici-
param o prefeito,
Claudenir José de
Melo-Baiano; a secre-
tária de Educação, Li-
diane Oliveira; o se-
cretário de Planeja-
mento, Warley Fonse-
ca; o secretário de
Fazenda, Cleomar Sil-
va; e o coordenador
de Ensino, João Luís
Amorim Alves.

A diretora do Insti-
tuto, Graziele Carva-

lho, explicou que
para Arcos se trans-
formar em uma ‘Cida-
de Inteligente’, ela
precisa ser humana,
eficiente e sustentá-
vel. “Só alcançaremos
este patamar quando
detectarmos os gar-
galos. Por isso, a par-
ticipação dos repre-
sentantes da socie-
dade se torna tão ne-
cessária. Vamos en-
tender juntos a reali-
dade da cidade que
temos e, depois, pla-
nejar a cidade que
queremos”.

Carvalho destaca
que a avaliação feita
entre os participantes
não será em relação a
este Governo ou pas-
sado; e, sim, em rela-
ção à história do mu-
nicípio nos 83 anos
de emancipação,
apontando em quais
aspectos houve fa-
lhas de gestão públi-
ca e que necessitam
de reparos.

A ex-vereadora
Marlene Rodrigues
elogiou o Governo
Municipal por aceitar
o desafio, cujos re-
sultados são de cur-
to, médio e longo pra-
zo. “O Baiano foi o
único prefeito que
teve a coragem de en-
frentar esta situação
e o diagnóstico que
será feito. É a partir
deste resultado que
vamos trabalhar para
alcançar a cidade que

queremos”.
 Com planejamen-

to, Município poderá
receber muitos re-
cursos

O coordenador de
Ensino, João Luís
Amorim Alves, escla-
rece que o programa
Cidades Inteligentes
é uma iniciativa da
Organização das Na-
ções Unidas (ONU),
envolvendo 193 paí-
ses. Existe hoje um
fundo com cerca de
22 trilhões de dólares
para financiarem
ações de melhorias
nos municípios que
se adequarem a to-
das as iniciativas do
projeto. A principal
delas é o planeja-
mento. “É preciso
planejar, criar e, de-
pois,  buscar os re-
cursos. Dinheiro tem.
O que precisa é de
organização e proje-
tos adequados”, ob-
serva.

INÍCIO DAS
ATIVIDADES

Ainda hoje, os cer-
ca de 50 representan-
tes dos diversos seg-
mentos da sociedade
começam a ser convi-
dados para integrarem
o projeto. Neste pri-
meiro momento, eles
vão receber treina-
mento e acompanha-
mento por meio virtu-
al. Já em dezembro,
haverá um grande
workshop presencial.
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As  aventuras de Gasimiro  Jr.  CCCIII

Os eventos, feriado e a visita ilustre

Pejora

Gasimiro Jr.,
em sua última in-
cursão neste mi-
nifúndio de pa-
pel, ria do casal
de coelhos, no
Recanto do Ta-
manduá, o To-
mas e a Safira,
que corriam sal-
titantes e felizes.
Até que ameaçou
um pé d’água e
caiu água pra
valer.

R u m a r a m
cada um para
sua casa mesmo
debaixo de chu-
va. Gasimiro
Jr. até tomou
um copo de
vinho, dos
melhores,

Gasimiro
Jr.

para dar uma
aquecida. De-
pois foi ver o jogo
do Galo. O cara é
atleticano e está
muito feliz com o
Galo. Susy tam-
bém é atletica-
na.

Gasimiro Jr.
sabe que no sá-
bado a NORDES-
TA estará abri-
gando o pesso-
al,  que irá
participar

da Feijoada do
Bem. Dizem que
o Betho Leão
marcará presen-
ça. Ele sairá de
Bichinho, perto
de Tiradentes, e
irá prestigiar a
Feijoada do Bem.

Acredita-se que
este será o prin-
cipal evento do
final de semana.

Semana que
vem tem Dia
Santo. Dia de Fi-
nados. E Gasimi-
ro Jr. já está com
um projeto, ele e

Susy, para
darem uma

esticada. Pode
ser até perto. Até
as imediações
da Estiva serve.
Quem sabe farão

uma visita ao tu-
cano Tutu, amigo
da dupla, mesmo
porque no fundo,
no fundo, Gasi-
miro Jr. está com
saudade daquela
Seriema, lindona
e de uma espécie
de pom pom na
cabeça. Parece
até um marreco.
Daqueles que
tem um pom pom
na cabeça. No
Recanto do Ta-
manduá tem!

E por falar em
Recanto do Ta-
manduá  o do-
mingo passado
por ali foi de vi-
sita. Visita ilus-

tre. Prefeito Bai-
ano almoçou lá e
esteve acompa-
nhado do filho
médico, Raul, da
nora Melissa e
do netinho Rafa-
el.

O netinho Ra-
fael, ao que pare-
ce, estava muito
feliz. Ele viu a
maioria das aves
do Recanto do
Tamanduá, viu
os cachorros e
até colocou os
pés na piscina,
onde Loreta (5
anos) e Toquinho
(10 anos) nada-
vam como golfi-
nhos.
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ALARC é instalada e
acadêmicos são empossados

Na última quarta-
feira (27), aconteceu
no Auditório “Antônio
Dias de Carvalho” no
prédio do Sicoob
União Centro-Oeste a
solenidade de insta-
lação da ALARC,
quando foram em-
possados os treze
acadêmicos. Evento
contou com a presen-
ça de familiares dos
acadêmicos e tam-
bém parentes dos ex-
fundadores da antiga
Academia de Letras
Arcoense. Devido ao
momento pandêmico,
seguindo todos os
protocolos de distan-
ciamento e seguran-
ça no combate à Pan-
demia do novo Coro-
navírus, a cerimônia
ocorreu de forma hí-
brida, como limitação
de público, sendo a
live transmitida pelo
canal You Tube. .

A cerimônia de
posse contou ainda

com outras homena-
gens e a presença de
várias autoridades,
representantes de
entidades de classe,
imprensa e sociedade
civil., Autoridades de
diversos seguimen-
tos, enviaram vídeos
de incentivo, parabe-
nizando a ALARC:
Pe. Almerindo, José
Carlos Assunção,
João Evangelista, Dr.
Roberto Dias, Dr. Se-
bastião Rodrigues,
Professor Catatau e o
ex-prefeito Denilson
Teixeira. A noite foi
fortemente marcada
pela emoção, em ra-
zão da solenidade de
instalaçao da Acade-
mia e a posse dos
membros fundadores
da ALARC (Academia
de Letras de Arcos),
teno o Cerimonial
conduzido pelo radi-
alista Anderson Di
Oliveira.

Em momentos de

emoção, os nomes do
Professor Humberto
Soraggi Filho e Maria
de Nazaré Nogueira
Soraggi, in memori-
am, foram recordados
em razão de seus fei-
tos em prol da cultu-
ra e das letras. D. Na-
zaré é patrona perpé-
tua da ALARC. Foram
representados pela
filha, Tereza Soraggi.

A Bandeira da Aca-
demia, símbolo mas-
ter da Academia foi
apresentada e sua
descrição foi feita pela
acadêmica Professora
Marlene Rodrigues
que discorreu sobre
cada aspecto da ban-
deira e sua significân-
cia. Houve a apresen-
tação da Biografia dos
Acadêmicos e seus
respectivos patronos
e patronesses, que foi
traduzida pela alegria
e emoção de todos
pela riqueza de con-
teúdo.

Solenidade marca a instalação da
Academia de Letras de Arcos

Relação dos treze acadêmicos que tomaram posse e
seus respectivos patronos e patronesses:

Cadeira 01: Lázara Teixeira de Sousa (Patrono Prof. Humber to Soraggi);
Cadeira 02: Rosana Cristina Ferreira Silva (Patronesse Lena Moreira);
Cadeira 03: Ismeraldino Beirigo da Silva (Patrono Vinicíus  de Moraes);
Cadeira 04: Geraldo Adriano da Silva (Patronesse Conceição Amim);
Cadeira 05: Maria Marlene Rodrigues de  Sousa (Patrono Francisco Fernandes);
Cadeira 06: Adircilene Lerilda Batista e Silva (Patrono Ciro dos Santos);
Cadeira 07: Arilton Carlos Mar tins (Jarbas Ferrei ra Pires);
Cadeira 08: Rivane Rodrigues (Pat ronesse Hilda Borges de Andrade);
Cadeira 09: Vagna Maria de Oliveira Almeida (Patativa do Assaré);
Cadeira 10: Káttia Peixoto de Sousa Fonseca (Patrono João Ni lo Peixoto);
Cadeira 11:Ronaldo Gaspar Ribeiro (Patrono Nelson Morais);
Cadeira 12:Adriana Augusta de Oliveira (Patronesse Terezinha Gontijo);
Cadeira 13:Le ila Rodrigues (Patronesse Maria Frias).
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Dimas Rodrigues

Galo perto da tríplice coroa é líder do Brasileirão e está na final da Copa do Brasil

Alguém disse que o
atleticano poderia vol-
tar a sonhar!

Alguém vaticinou,
mesmo que por brin-
cadeira, que o atleti-
cano de 2021 iria ter
a alegria da tríplice
coroa!

Alguém disse que o
elenco do Atlético se-
ria o melhor do Brasil
e um dos melhores
elencos da América
do Sul!

Então é isso, leitor
e leitora, e o cronista
concorda com tudo
isso.

O Galo nunca este-
ve tão perto e com um
elenco tão bom – e o
melhor, sem crise- de
ganhar 3 campeona-
tos em uma só tempo-
rada. Quando o Atlé-
tico  foi campeão mi-
neiro a maioria da
massa atleticana não

imaginava, que o
elenco alvinegro, che-
garia tão longe. Mes-
mo sabendo que o
time estava com bons
investidores e que
havia equacionado as
dívidas.

Mas o investimento
em jogadores de qua-
lidade, leitor e leitora,
e que deram certo no
elenco atleticano, a
vinda do técnico
Cuca- que havia sido
vice campeão da Li-
bertadores com o San-
tos-, a vinda de Nacho
Fernández, a vinda de
Savarino, de Júnior
Alonso, do zagueiro
Nathan Silva, do Gui-
lherme Arana, do Var-
gas, Zaracho e princi-
palmente do Hulk,
que adaptou no Galo
como uma luva, fez
com que o atleticano
voltasse a sonhar. So-
nhar um sonho antigo,
como o bi do Brasilei-
rão, sonhar um sonho

antigo como campeão
da Libertadores da
América, sonhar um
sonho antigo como
campeão da milioná-
ria Copa do Brasil e,
por que não, ser cam-
peão do mundo.

Mas os sonhos,
mesmo que permea-
dos por medos, por
uma certa inseguran-
ça, leitor e leitora, vie-
ram, aos poucos, se
concretizando, tor-
nando realidade. O
Galo disputava, depois
do mineiro, três im-
portantes campeona-
tos e estava bem em
todos eles. Era líder
em todos eles. Até que
veio o tropeço diante
do Palmeiras, na semi-
final da Libertadores,
porém, aquilo foi um
acidente e serviu para
que o Galo acendesse
o pisca alerta.

O sonho atleticano
tem tudo para virar re-

alidade.

O Galo, ao derrotar,
ontem, quarta-feira, o
Fortaleza, no campo
do adversário, por 2 a
1, sabendo que até

poderia perder, e es-
tando líder do Brasi-
leirão, com uma larga
vantagem sobre o se-
gundo colocado, o
Palmeiras, no mo-
mento, tem acalenta-

Segunda-feira ---------- 08:00–21:00
Terça-feira -------------- 08:00–21:00
Quarta-feira ------------ 08:00–21:00
Quinta-feira ------------- 08:00–21:00
Sexta-feira -------------- 08:00–21:00
Sábado ------------------ 08:00–21:00
Domingo----------------- 08:00–13:00

(37) 3351-2837

Rua São Geraldo, 728
Centro de Arcos

ABERTO  TODOS  OS  DIAS

do, dia a dia, o sonho
atleticano de ser bi-
campeão do Brasilei-
ro, bicampeão da
Copa do Brasil e já
campeão do Campe-
onato Mineiro.


